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怀揣民意赴盛会 建言献策谋发展

本报讯（记者 张晓甫） 2月
23日下午，肩负着全市人民的重
托，承载着社会各界的期盼，参
加漯河市政协七届二次会议的政
协委员们满怀喜悦，陆续来到会
议驻地漯河迎宾馆报到。

没有鲜花簇拥，没有彩旗飘
飘。今年的大会，延续着往年的
简朴之风，会场简约而庄重。

乍暖还寒，但参会的政协委
员们却热情高涨，不少政协委员
完成报到程序后，迫不及待地翻阅
起会议资料，有的政协委员则聚在
一起交流着赴会的欣喜和期待。

当天下午刚过2时30分，一
些政协委员就走进宾馆大厅，领
取会议资料、登记个人信息……
程序进行得有条不紊。陈树鹏委
员多次参加政协会议，一直是提
案“大户”，今年他又带来了十
几个提案，大多是关于民生方面
的内容，其中有聚焦青少年家庭
教育和我市食品产业转型升级方
面的意见和建议。“作为一名政

协委员，写出高质量的建议是我
的履职追求。”陈树鹏告诉记者。

生态环保是社会热点，也是
政协委员们关注的焦点。王一婷
委员、慕继琴委员分别就城乡整
体生态水系建设、新能源汽车的
推广和使用等带来了自己的建
议。刘兴强委员则对小区物业管
理比较关注，“小区物业管理和
人们的生活息息相关，这方面的
管理措施还亟待加强。”刘兴强
说。

近几年的“两会”，政协委
员们为漯河发展和民生问题建言
献策的热情持续高涨，提案质量
不断提升，推动了不少群众关心
的热点难点问题的解决。对于这
次盛会，委员们豪情满怀，饱含
期待，充满信心。

在接下来的几天里，政协委
员们将以高度的责任感、使命
感，履行好人民赋予的职责，积
极建言献策，汇聚智慧共识，为
建设幸福美丽漯河做出新的贡献。

□本报记者 尹晓玉
姚晓晓

春节假期结束，有网友
调侃，本来还想再懒散几
天，但算了一下春节的账
单，花费超万元，瞬间有了
工作的动力。此外，记者调
查发现，今年很多人的春节
账单发生了变化，购置年货
的花费少了，旅游、观影等
娱乐项目的消费多了。

过年回趟家 花费上万元

家住市区海河路一小区
的网友“山河水”今年 35
岁，常年在深圳工作。“压岁
钱 6000 元，走亲戚买礼品
3000 元，朋友聚会吃饭 3000
元……”2 月 22 日，已经回
到深圳上班的“山河水”通
过微信向记者发送了一份春
节账单。

“我在外地工作，每年只
有过年才回来，差不多一周
时间。春节放假一到家就
开始走亲戚。平时很少回
来 ， 趁 春 节 看 望 一 下 长
辈 ， 剩 余 的 时 间 跟 同 学 、
朋友聚会，日程安排比上班
时还紧凑。”

“ 山 河 水 ” 告 诉 记 者 ，
因为是春节，见 了 亲 戚 朋
友 的 孩 子 ， 都 要 发 压 岁
钱，关系好的一个孩子要
发 500 块 钱 。 每 年 过 年 ，
发压岁钱成了他最大的负
担。

“这个年过下来，花费 1
万多元。虽然是一笔不小的
开支，但过年回来见见朋
友、看看亲戚，还是觉得很
开心。”“山河水”说。

旅游、娱乐开销攀升

采访中，记者注意到一
个有趣的现象：随着群众
物质生活水平的提高，春节
期间，人们已经不满足于大
吃大喝、穿新衣这样的生活
方式，越来越多的人选择度
假旅游，以及各种精神上的
娱乐。而且上班后，大家
讨论最多的也是假期去哪
儿玩了。不难看出，市民
的消费观念确实发生了变
化。

家住市区祁山路的贾女
士在我市一企业工作，她连
续三年的春节账单中都加入
了一个自由行的项目，“今年
大年初一是和家人一起过
的，初二上午陪家人走完亲
戚后，下午就和朋友结伴去

西安旅行了。”贾女士说。
对于贾女士来说，近几

年已经把春节出游的花费列
为一项必要的开销，“每年春
节都会拿出5000元左右用来
旅游，平时工作紧张，很少
有出去旅游的机会，趁着春
节去旅游，不仅为了放松心
情，辛苦工作了一年，也犒
劳一下自己。”

而春节期间，电影院的
生意也火爆起来，很多市民
的消费账单中，看电影成了
硬性消费项目。

“大年初一当天一大家人
聚在了一起，我就带孩子们
去看电影，一张票35元，我
们 8 个人，光电影票就花了
280 元，加上买爆米花和饮
料，看一次电影花费近 400
元。”家住市区大学路的齐女
士说。

今年春节，你花了多少钱？

2月23日下午，参加漯河市政协七届二次会议的委员们陆续到
会议驻地报到。 本报记者 范子恒 摄
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声声 明明

春节期间，市区一商场服装柜台前挤满了前来选购的消费
者。 本报记者 潘丽亚 摄

市政协七届二次会议今日下午开幕，各位政协委员——


